

AFRICAN UNION		UNION AFRICAINE
الاتحاد الأفريقي		UNIÃO AFRICANA
Addis Ababa, Ethiopia P. O. Box 3243 Telephone: +251 11 551 7700 / +251 11 518 25 58/ Ext 2558 Web site: <a href="http://www.au.int">www.au.int</a>		

## Direction de l'information et de la communication

### COMUNIQUE DE PRESSE N.218/2014

#### **ECOSOCC: l'UA appelle à la participation de la société civile congolaise en vue des élections de la 2e Assemblée**



#### **Brazzaville le 11 Septembre 2014**

– Une délégation de l'UA conduite par M. Jalel Chelba, Chef de division de la Société Civile à la Commission de l'Union Africaine, s'est rendue en République du Congo du 7 au 10 septembre 2014 dans le cadre de la campagne de sensibilisation et de motivation du conseil économique, social et culturel (ECOSOCC) de l'Union africaine (UA) pour la région de l'Afrique Centrale.

Le chef de délégation de l'UA M. Chelba accompagné des autres

membres de l'équipe de sensibilisation: Mme Fatima Karadja, Vice Présidente de la 1<sup>ère</sup> Assemblée Générale de l'ECOSOCC, M. Baba Sogodogo du bureau de la Présidente de la Commission de l'UA et de Mme Esther Azaa Tankou, Chef de Division de l'Information à la Direction de l'Information et de la Communication de la CUA, ont été reçus en audience le 8 Septembre par S.E M. Jacques Obindza, Directeur General Afrique et SG par intérim du Ministère des Affaires Etrangères et de la Coopération de la République du Congo. La session de travail avait pour but de discuter les préparatifs visant à assurer une grande mobilisation de la société civile pour la rencontre du 10 septembre 2014.

Le Représentant de la Commission de l'UA a eu un passage d'antenne à la télévision et la radio nationale pour annoncer et expliquer la mission de sensibilisation sur les élections de l'ECOSOCC en soulignant le grand intérêt accordé à la question par la Présidente de la Commission de l'Union Africaine, S.E. Dr. Nkosazana Dlamini Zuma et en application de la Décision du Sommet des Chefs d'Etat et de Gouvernement de l'UA tenu à Malabo en juin 2014.

## L'UA invite la société civile Congolaise à s'intéresser davantage à l'ECOSOCC



Les représentants de l'Union Africaine (UA) ont appelé les acteurs de la société civile congolaise à participer en grand nombre aux prochaines élections de l'ECOSOCC. La date butoir de dépôt des dossiers est prévue pour le 30 septembre prochain. La rencontre avec la société civile s'est tenue le 10 septembre 2014 dans la salle de conférence du Ministère des Affaires Etrangères et de la Coopération du Congo, en présence de Mme Chantal Maryse Itoua Apoyolo, Ambassadeur et Secrétaire General Adjoint, M. Bernard Yves Mahoungou Massila, Coordinateur des Associations et Réseaux de la Société Civile du Congo (CARISCO), les membres du corps diplomatique et les invités.

Lors de la cérémonie officielle d'ouverture, M. Jalel Chelba a rappelé que la présence à Brazzaville de l'équipe de sensibilisation de l'UA témoigne du grand intérêt accordé par la Commission de l'Union Africaine à l'établissement de rapports directs avec les peuples et les citoyens africains. « Nous nous sommes déplacés à Brazzaville pour mettre en œuvre la décision EX.CL/849 (XXV), prise lors du Sommet de Malabo de juin 2014, par le Conseil Exécutif, et qui a demandé à la Commission d'entreprendre une campagne continentale de sensibilisation et de motivation des organisations de la société civile africaine en vue de les inciter à participer en grand nombre aux élections de l'ECOSOCC » a-t-il souligné. (Voir le discours complet dans le site de l'UA: [www.au.int](http://www.au.int))

Représentant le Ministre des Affaires Etrangères de la République du Congo, l'Ambassadeur Chantal Maryse Itoua Apoyolo, chef du Département des Affaires Multilatérales au Ministère a souligné que le Congo figurait parmi les États n'ayant pas atteint un nombre suffisant de candidats éligibles dans le cadre des élections de l'ECOSOCC. Elle a relevé que ce constat n'est pas attribuable à un manque de structuration des organisations de la société civile au Congo puisqu'au fil des années, « *la volonté politique aidant, la société civile congolaise est devenue, une composante incontournable de la nation qui ne cesse de s'affirmer dans différents domaines de la*

*vie publique du pays». « Cette évolution, il faut le reconnaître, a été rendue possible grâce au climat de dialogue permanent et à l'instauration de confiance, voulu par le Président de la République, SEM Denis Sassou-N'Guesso», a noté Mme Apoyolo.*

Poursuivant son propos, la Secrétaire Générale adjointe a invité les acteurs de la société civile congolaise à s'associer à la dynamique suscitée par la société civile dans les autres pays africains afin de s'approprier cette vision commune, qui est celle d'une Afrique unie à tous les niveaux, comme le veut l'agenda de développement 2063 de l'UA. (Voir le discours complet dans le site de l'UA: [www.au.int](http://www.au.int))

M. Bernard Yves Mahoungou Massila, représentant les organisations de la société civile congolaise lors de la cérémonie d'ouverture, a salué l'initiative de l'UA à déployer une équipe de sensibilisation pour échanger avec les points focaux de la société civile congolaise. Il a promis de contribuer à faire relayer l'information aux autres organisations sur le territoire national.

### **L'UA s'entretient avec la société civile Congolaise**

Au cours de la session interactive avec la société civile congolaise, le chef de délégation de l'UA a souligné que la Commission avait entamé le processus d'élection de la deuxième Assemblée Générale de l'ECOSOCC depuis 2012 mais n'avait pas pu obtenir le quorum nécessaire pour sa mise en place. «C'est à la suite de cette constatation que la Commission avait été mandatée par le Sommet de Malabo, en juin dernier, de mener cette campagne de sensibilisation et de motivation continentale des organisations de la société civile (OSC) destinée à couvrir les cinq régions du continent en mettant l'accent sur les Etats Membres qui n'ont pas eu un nombre suffisant de candidats éligibles pour les élections de l'ECOSOCC» a-t-il rappelé.

«Ceux que vous allez choisir seront amenés à partager la responsabilité de la prise de décision et d'orientation du continent et devront travailler avec d'autres parties prenantes pour l'accomplissement de notre projet commun, nous citoyens africains. Ils auront également le devoir de vous rendre compte de leurs actions et de maintenir un flux de communication avec les organisations de base pour le bien être de notre société » a-t-il souligné.

Pour mener à bien cette campagne, le chef de délégation de l'UA a interpellé les medias à jouer leur rôle en tant que médiateurs et amplificateurs de messages. Il a rappelé que leur engagement est primordial et l'Union Africaine compte beaucoup sur eux pour informer ses citoyens.

Cette occasion a permis aux responsables de la société civile présents de formuler leur motion par rapport aux critères d'admissibilité prévus dans les statuts de l'ECOSOCC. L'objectif visé est de finaliser le processus des élections des nouveaux membres de l'ECOSOCC au cours du dernier trimestre de cette année pour pouvoir mettre en place l'Assemblée Générale de l'ECOSOCC, avant la fin de l'année 2014.

La Vice Président de la 1ere Assemble de l'ECOSOCC Mme. Karadja et M. Sogodogo

ont présentés tour à tour l'historique, les objectifs et le processus des élections de l'ECOSOCC. Le Chef de la Division de la Société Civile a exposé les conditions et critères d'admissibilité des candidats.

Mme Karadja a quant à elle insisté sur l'intérêt qu'a la société civile africaine à s'approprier cet organe inédit pour être acteur dans le choix des orientations de la destinée du continent.

L'équipe de sensibilisation a distribué aux participants un dossier contenant les informations nécessaires pour leur permettre de mieux préparer leurs dossiers de candidature.

Ont pris part à cette réunion de sensibilisation, les représentants du Ministère des Affaires Etrangères et de la Coopération de la République du Congo, les organisations de la Société Civile congolaise (les associations de femmes, d'enfants, et de jeunes), les associations professionnelles et bénévoles ainsi que les médias.

Il est à noter qu'après le Congo, la délégation de l'UA se rendra en Guinée Equatoriale, au Gabon et enfin à Sao-Tomé et Príncipe où elle va boucler sa mission pour la région de l'Afrique Centrale.

**Pour tout renseignement complémentaire, veuillez contacter:**

**M. Jalel Chelba**, Chef de Division de la Société Civile | Direction de la Citoyenneté et de la Diaspora / CUA | E-mail : [Jalelc@africa-union.org](mailto:Jalelc@africa-union.org)

**Mme Esther Azaa Tankou**, Chef de l'Information | Direction de l'Information et de la Communication CUA | E-mail: [yamboue@africa-union.org](mailto:yamboue@africa-union.org) / [esthertankou@yahoo.com](mailto:esthertankou@yahoo.com)

**Contacts :**

Direction de l'Information et de Communication | Commission de l'Union Africaine | E-mail : [dinfo@africa-union.org](mailto:dinfo@africa-union.org)

Site Web Site: [www.au.int](http://www.au.int) | Addis-Abeba | Éthiopie

**Suivez-nous**

Facebook: <https://www.facebook.com/AfricanUnionCommission>

Twitter: <https://twitter.com/AfricanUnion>